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文娱

无棣千年古桑

旅游文化节开幕

本报讯 2012年首届中
国·无棣千年古桑旅游文化节
于近日在滨州无棣县千年古
桑逍遥游乐园隆重开幕！此次
开幕式由无棣县委、无棣县人
民政府主办，并特邀请山东电
视台综艺频道《唱响山东》栏
目组举办大型文艺演出，在硕
果累累的桑果园里用最精彩
的演出唱响最美丽的千年古
桑旅游文化节！

无棣千年古桑逍遥游乐
园，现存千年树龄的古桑400

余株，为鲁北地区仅存的一处
古桑树群。该项目构建千年桑
园生态休闲、湿地苇海生态度
假、桑林养生休闲、鲁北乡村
民俗休闲以及滨水休闲游“五
大产品体系”，打造鲁冀地区
集观光、文化体验、休闲度假
等功能为一体的复合型旅游
区和山东省生态乡村旅游基
地。山东电视台综艺频道《唱
响山东》栏目组为开幕式带来
了精彩纷呈的大型文艺演出。

(本记)

国内首档互动科普节目

《气象万千》开播

本报讯(记者 邱祎) 听
了那么多次天气预报，你知道
迎面吹来六级风会是怎样的一
种感觉吗？你知道连续下多久
的大雨容易引发洪灾吗？

从6月6日起，深圳卫视将
推出全国第一档关注天气的
大型互动体验式科普节目《气
象万千》，节目汇集了两岸权威
气象专家宋英杰、彭启明，一线
实力主持人曹颖、吉杰，带大家
亲身感受天气的千变万化和了
解天气现象的前世今生。《气象
万千》既是我国第一档用精良
纪录片方式来制作的科普节
目，同时也是中国首档试水晚
间“9：20黄金档”的融实验性和
体验感于一体的环保节目。

《马达加斯加3》

东北虎也成主角了

本报讯(记者 倪自放
实习生 李颖) 梦工厂的年
度3D动画大作《马达加斯加
3：欧洲大围捕》(以下简称《马
3》)，3日正式敲定了6月8日(周
五)的内地档期，与北美同步
上映。这是今年暑期档第一部
与全球观众见面的动画大片，
也是《马达加斯加》系列的第
一部3D动画。

或许因为中国内地已经
成了北美地区之后的全球最
大“票仓”，因此好莱坞近几年
频频向中国市场示好，许多电
影多多少少都有中国元素，

《马达加斯加》系列也不例外，
这次《马3》中就出现了一只东
北虎，尽管它有一个外国名字
维塔利。

省古籍保护中心

省图联合“鉴宝”

本报讯(记者 霍晓蕙
实习生 胡敬爱) 6月9日第
七个中国文化遗产日到来之
际，山东省古籍保护中心、山
东省图书馆将举办“品真鉴
奇”鉴宝活动。

大家手中凡是有1949年以
前，以稿本、抄本、印本、拓本等
形式行世者，诸如简帛典籍、敦
煌遗书、宋辽西夏金元明清时
期版印抄写的古籍、古地图、碑
帖拓片、西学传入后产生的新
学书籍以及地契、宝钞等文献
资料，都可以拿来鉴定。

活动时间：6月9日上午
9：00-11：00，活动地点：山东
省图书馆五楼古籍阅览室。有
意参加者请于6月6日前到省
图书馆报名。

□张莹

香港某杂志曝光明星饭局价：
张柏芝40万、张信哲30万……连年
近六旬的赵雅芝都没能逃过，有知
情人透露：“她每次都唱《上海滩》，
有很多人请，开价最少20万元人民
币。”由此看来，明星们吃着饭就把
钱挣了，这等好事由谁买单呢？

这让我想起了很多年前的一
件事：那一年本报举办跨年演唱
会，请来了不少明星，演出的前一
晚请演员们一起吃个饭，我那叫一
个高兴，终于能和明星一起吃饭
了！可过去一看顿时失望，当红明
星一个都没来，说是都把饭叫到房
间里去吃了。当时很不理解，把饭
叫到房间里去吃不都凉了，哪赶上
在饭桌上吃得痛快！后来才知道：
明星们是不会随便出去吃饭的，他

们担心要么会被饭店拿去做广告，
要么不小心赴了“堂会”，如果不从
扫了大家的兴不说，弄不好会得罪
人。

那时候，明星不敢随便去吃
饭，现如今是饭可以随便吃，只要
有银子赚。据了解，近年来，内地富
豪兴起邀请明星为婚礼、寿宴等活
动担任嘉宾的风潮，这让一众艺人
多了条轻松赚钱的新路子。近日，
身在苏州拍戏的吴孟达向香港媒
体承认，自己也出席过饭局，“我原
以为女星才有饭局，怎知连我这样
几十岁的人都有！有一次宴会，主
人家请了一帮明星坐满一台，我也
去了。一桌明星饭局总价加起来有
200多万元，我们坐着吃着，上台说
几句恭喜话，不用任何表演，就有
钱赚了。”

也许有人说了，你情我愿，有

什么丢脸的？别忘了，你这是在给
有钱人逗乐子。其实，“唱堂会”是
旧社会官宦贵族、商贾权势人家有
了红白喜事或是值得庆祝的事情
时，找来各路戏曲名角的专场演
出。这是早年有钱有势人家光宗耀
祖、彰显富贵的独有方式，参加唱
堂会的演员虽收入颇丰，但在精神
上是很屈辱的事，再大的腕，也是
被人呼之即来，挥之即去。因此，一
些有骨气重操守的艺人，不论你给
多少钱，都不肯给达官贵人唱堂
会，因为他们认为自己搞的是艺
术，不是给有钱人帮闲的玩意儿。

自掉身价，为有钱人“唱堂会”
逗乐子，在明星看来也不是什么光
彩的事情，赵雅芝发出律师函，驳
斥自己赴饭局的传闻。即使赵雅芝
赴饭局是假，相信也有很多的王雅
芝李雅芝奔赴在去饭局的路上。

饭局与骨气

马伊琍：

文文文章章章“““逼逼逼”””
我我我出出出去去去接接接戏戏戏
本报记者 邱祎

谈高片酬

符合市场需求

齐鲁晚报：前段时间，文章被
爆片酬高达90万元一集，还引发一
些老演员的讨伐，究竟有没有这回
事？

马伊琍：其实你更应该问文
章本人(笑)，看完报道我俩都挺
懵的，理想和现实差距太大了，
没有这回事，哪有这么多。他的
片酬符合现在的地位和圈内的
基本行情，没什么特别的。大家都
不是傻子，漫天要价怎么可能有人
会给你。

齐鲁晚报：近一段时期，关于
演员天价片酬的质疑不绝于耳，你
对这种质疑怎么看？

马伊琍：演员尤其是一线演员
的片酬相比前几年确实有了明显
增长，但是为什么大家骂得这么起
劲，制片方还是愿意出呢，说明还
是在市场的承受范围之内。演员片
酬再天价，制片方愿意请愿意给，
一个愿打一个愿挨，有什么好质疑
的？当然，真正的数字没有外面传
言的一集六七十万甚至上百万那
么夸张。

齐鲁晚报：有些制片人抱怨，
现在演员要价太高，除了片酬剩下
的钱不够用，影响了整部电视剧的
质量水准，你怎么看？

马伊琍：这不是演员的责任，
是制片方的责任。电视剧需要哪些
投资、该如何分配，制片人应该心
中有数。把钱全部给了演员影响了
其他环节，说明制片人不合格，没
把钱分配好。就我个人来说，我觉
得演员从来不是一部电视剧最关
键的，导演剧本等都很重要，不应
该过度依赖演员。

谈事业爱情

文章越红我的压力越小

齐鲁晚报：拍了这么多戏，你
现在最想拍什么题材？

马伊琍：我现在对婚姻题材很
怵头，因为拍得太多了，一个演员
如果总拍一个题材会疯掉的。我接
戏一般都不太考虑市场，我在乎在
拍戏的几个月中，是否能有一种满
足感。

齐鲁晚报：文章现在这么红，
有没有给你压力？

马伊琍：没有，我是个很懒的
人，有老公做强大后盾，我难得清
闲。我非常喜欢照顾家人，特别愿
意在家里歇着，倒是他经常给我施
压：“马伊琍，你不能因为孩子束缚
了你的手脚，你就应该出去接戏！”
但剧本不合适，我愿意在家等。去
年我就接了一部《风和日丽》，他越
红我的压力越小。

齐鲁晚报：你比文章大9岁，之
前也有不少传言说你们感情不和，
生活中相处时会不会确实有一些
小隔阂？对于婚姻和爱情，你有没
有自己的经营心得？

马伊琍：刚结婚时，媒体一介
绍我们就喜欢用“女大男小”这个
字眼，但我的爱情里没有“姐弟恋”
这三个字。我觉得爱情不分姐弟
恋、兄妹恋，如果一直在想年龄问
题，就没办法谈爱情、谈婚姻。

谈家庭

最不希望女儿

把自己当成明星

齐鲁晚报：抛下明星的光环，
生活中的你和文章是怎么样的人？
现在文章的女粉丝越来越多，私下
你会吃醋吗？

马伊琍：他是个很负责任的父
亲，只要有时间就会去接送孩子、
带孩子上课。我俩是没有业余时间
的人，除了工作以外，我们俩所有
时间都放在家庭上，从来不出去应
酬，也没有夜生活，私下的我俩有
点太普通了。至于文章现在是很多
女粉丝的梦中情人，我一点也不吃
醋(大笑)，这说明我当时多么有眼
光，很多粉丝就是因为他早早结婚
生子，觉得他是“80后”的榜样，我
很欣慰。

齐鲁晚报：有了女儿后，你的
生活和心态发生了哪些变化？

马伊琍：跟做个好演员、好妻
子相比，做个好妈妈在我心中是排
第一位的。

齐鲁晚报：作为一个经常在电
视上抛头露面、扮演不同角色的明
星，会不会给女儿带来比同龄人更
多的骄傲或者是压力？

马伊琍：最不希望女儿把自己
当成明星，平时我一直在给她灌
输，这就是妈妈的一项工作，很普
通。我希望我在女儿面前就是一个
妈妈，没有其他的身份，让她轻轻
松松地成长。

俗话说，女
大三，抱金砖，马伊琍大文

章9岁，这对姐弟恋从一开始的不
被人看好，到现在有了女儿后的幸福温

馨，感染着很多人。3日，在杭州参加《风和
日丽》首播发布会的马伊琍抽空接受了本报
记者专访，私下的马伊琍性格爽朗，有问必答。
针对最近对演员高片酬的讨伐以及老公文章
“躺着中枪”，马伊琍气愤地说，演员敢要制片
人愿给是一个愿打一个愿挨，抱怨演员高片
酬影响电视剧其他投入导致整体质量下降
是无稽之谈，制片人自己不会分配资源

不应该迁怒于演员。《风和日丽》将
于12日晚登陆浙江卫视。
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